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代表： 现在，我向区人大常委会作述职报告，请予评议。 我

于2003年3月被区人大常委会任命为区交通局局长，主持全面

工作。主要职责和任务是：负责全区农村公路的建设和管理

，抓好交通行业监管，开展交通行政执法，为全区经济和社

会各项事业发展服务。在交通局长这个岗位上，我始终以对

组织负责、对事业负责的态度，老老实实做人，踏踏实实做

事，认真践行“三个代表”，努力干好本职工作，团结带领

全局干部职工，较好地完成了各项任务。主要体现在以下三

个方面： 一、真抓实干办实事，民心工程得民心，农村公路

建设惠及千家万户 从上任的第一天起，我和党委一班人就把

农村公路改造升级紧紧抓在了手上。抓住国家实施积极财政

政策、加大农村基础设施建设投入的机遇，抓住当初我区农

村公路等级低、路况差、超期服役、服务水平滞后的实际，

抓住全区人民对农村公路改造期盼迫切、热情高涨的有利条

件，在区委、区人大、区政府的正确领导和大力支持下，深

入调查研究，积极主动争取项目，千方百计筹措资金，

于2003年起，在全区范围内实施了“村村通油路”即农村公

路建设工程。区几大家对农村公路建设高度重视，作为惠及

百姓“六件实事”之一，在人财物力和领导精力上给予了极

大倾斜，我局把“村村通”工程作为全局工作的重中之重，

精心设计、精心施工、精心管理，建立健全质量监管机制、

进度保障机制、责任落实机制和协调配合机制，确保干一米



成一米，修一条成一条，把农村公路建成了名副其实的民心

工程、廉洁工程和精品工程。目前已累计完成投资8700多万

元（其中争取省市扶持资金5000多万元，占总投资的近60％

），工程合格率100%，优良率95%以上，全区90%以上的行政

村通了水泥或沥青路， 受益人口20多万人，建设规模和质量

均走在全市前列，被市委、市政府评为农村公路建设“示范

区”；按照区委、区政府部署要求，集中精力对28公里万亩

景区道路实施了改造，促进了全区旅游经济的发展；当前，

全区农村公路建设已进入攻坚阶段，年底前将完成路面582.6

公里、桥梁4座。按照“路通到哪里，车就通到哪里”的要求

，同步实施“村村通客车”工程，先后开通农村客运线路17

条，投入客运班车30余辆，行政村通车率达97%。在抓好农村

公路建设的同时，下大气力抓好了县道路网的改造，多方筹

措资金1900余万元对17.1公里的**路进行了改建，于2004年5

月1日全线通车；投资1500余万元对永兴公路**段9.2公里的路

面及两座中桥进行改建，目前该工程正在紧张施工，将于今

年，月底竣工通车。 二、着眼大局治超限．突出重点抓监管

，交通行政执法取得积极成效 超限运输，不仅是公路的“杀

手”、更是社会的“公害”，其引发交通安全隐患、扰乱运

输市场秩序、破坏国家路产路权、侵害社会公共利益等诸多

危害可谓触目惊心。我区是一个资源型城市，煤炭、水泥、

石膏外运量大，加之又是鲁南苏北交界地，一度成为超限运

输的“重灾区”。在2004年以前，全区近3000辆货运车辆，

有80%以上的长年从事超限运输，已经到了不治不行、非治

不可的地步。去年11月份以来，按照国家八部委的统一部署

，我区打响了治理超限运拾的攻坚战，并以全省集中联合整



治交通秩序活动为契机，成立了交通、公安部门汇编整合的

联合执法队伍，坚持法律手段与行政段并重、严管重罚与规

范执法并重、集中治理与长期监管并重，使超限车辆得到了

有效遏制。在此基础上，对部分10万吨以上的大宗货源点实

行进驻管理，在源头上严把车辆资质关、装载关、出场关，

把政策宣传、运政服务、征收服务、配载服务一并开展到源

头。今年以来，全区共查处超限运输车辆1000余辆次，卸载

分流货物3500多吨，超限车辆比例已由原来的80%以上降到了

现在的5%以下，路桥完好率比2003年提高了近6个百分点，今

年以来未发生任何道路运输责任事故。 三、接受监督争主动

，依法行政重勤廉，交通队伍形象得到根本提升 接受监督，

就是规范自己、制约自己，是提升防腐拒变能力、干事创业

能力和依法行政能力的重要前提。基于此种认识，在开展工

作的每个环节和步骤，我们都自觉地接受区人大和各级人大

代表的监督，聘请人大代表为交通行风监督员，经常召开座

谈会，征求代表的意见，并就交通工作中的一些重大问题和

重要事项向区人大及时汇报，把人大领导的指示、人大代表

的意见和广大群众的呼声，作为我们想决策、作决策的客观

依据，使交通工作更加符合代表的要求和人民的意愿。峰金

公路的改造和小韩公路的治理，是近年来代表议案反映集中

的问题，目前我们已采取针对性的措施，逐步加以解决，**

公路的改造已经付诸实施，目前，桥梁工程已经竣工，年底

前将建成通车；小韩公路的综合整治现已全面展开，通行环

境及路域环境已有明显改善，保障了道路的安全畅通。在接

受监督、强化监督的基础上，持之以恒地抓好了三项建设：

一是严于律已，加强自身建设。正确处理做人、做事、做官



之间的关系，保持政治敏锐性，提高政治鉴别力，始终以清

醒的头脑、务实的作风、公正的态度、整改措施诚信的理念

去履行交通局长的职责，不折不扣地贯彻执行党风廉政建设

的各项规定，珍惜名誉以自重，抵制诱惑以自警，拒腐蚀、

永不沽，严律已、当典范。二是严格要求，加强班子建设。

认真贯彻民主集中制原则，遇事和班子成员商量，实行民主

阳光决策，以党员先进性教育和地位观集中教育为契机，提

高班子的整体战斗力、亲和力和感召力。三是严明风纪，加

强队伍建设。以创建省级文明行业为主线，坚持文明行政、

文明执法、文明服务、文明生产；以民主评议行风活动为主

线，走管理服务化、服务规范化的路子，精简办事程序、缩

短办事时限，推行服务承诺、实行政务公开，坚持少管事、

多干事，干实事、干好事。在征收大厅等窗口单位推行站立

服务、微笑服务；在运政审批中推行“一条龙服务”、“明

白纸服务”；在交通稽查中开展便民服务；在规费征收中开

展上门服务，向服务要质量、要效益，连续，年实现了无公

路“三乱”目标，交通工作的群众满意率和社会信誉度得到

极大提高。 以上就是近年来我在交通局长岗位上的基本履职

情况，工作的开展、成绩的取得，主要得益于区几大家领导

的关心支持、得益于各级人大代表的监督帮助、得益于全区

改革发展稳定的大好形势和全体交通职工的共同努力。我个

人的工作是有限的，与代表的要求和组织的要求，还有不少

的差距，实际工作中还有这样那样的问题：一是农村公路建

设步伐有待进一步加快，资金筹集力度、质量监管力度有待

进一步加大；二是超限超载治理的方式方法有待进一步创新

和拓展，拒绝执法、逃避检查甚至暴力抗法的问题亟待解决



。三是“黑车”问题、道路运输安全问题、不正当竞争问题

等在一定范围内尚且存在，影响了道路运输市场的安全稳定

。对此，我将虚心听取人大领导、人大代表和广大群众的意

见和建议，全力以赴抓好下一步的整改和提高，以期达到领

导满意、群众满意和代表满意。当前，以这次述职评议为契

机，我将认真抓好以下六项工作：一是全力抓好农村公路建

设，确保按照既定的时间和规定的标准完成建设任务；用一

到两年的时间，逐步协调解决乡镇街道之间及我区与周边地

区之间的“断头路”问题；在加快路面建设的同时，抓好农

村公路桥梁的规划建设，积极争取上级优惠政策和资金扶持

，建设一批高标准的桥梁，方便群众生产生活。二是不失时

机抓好**公路和**公路改建工程的立项申报工作，争取早立

项，早实施，从而进一步加快全区县道路网的改造升级。三

是抓好已建成农村公路的养护管理工作，强化路政检查，打

击毁路行为。四是继续搞好集中联合整治交通秩序工作，加

强“黑车”治理、超员检查和交通规费稽查，实现运输市场

的规范有序。五是积极协调上级业务部门抓好**高速公路的

建设，营造良好施工环境，保证重点工程顺利实施。六是抓

班子、带队伍、强素质、树形象，持续抓好省级文明行业创

建和民主评议行风工作，重点解决行风建设、队伍建设、党

风廉政建设和行业精神文明建设上的突出问题，培养和建设

一支信得过、打得赢、靠得住的交通队伍。 以上述职，不当
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